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Ричард Грант
Английский язык. Теория и практика.

Пассивный (страдательный) залог
В английском языке существует два залога – активный (Active Voice) и пассивный или

страдательный (Passive Voice). В активном залоге действие выполняет подлежащее. В пассив-
ном залоге действие происходит над подлежащим.

Mary cleans the office every morning. – Мэри убирает офис каждое утро. (активный
залог) Подлежащее (Мэри) выполняет действие (убирает).

The office is cleaned every morning. – Офис убирают каждое утро. (пассивный залог)
Неизвестно, кто выполняет действие. Подлежащее (офис) подвергается действию (его уби-
рают).

She asked her students to come earlier.  – Она попросила студентов прийти раньше.
(активный залог)

The students were asked to come earlier. – Студентов попросили прийти раньше. (пас-
сивный залог)

Внимание!
Времена группы Perfect Continuous, а также Future Continuous в пассивном залоге не

используются.
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Образование Passive Voice

 

Passive voice образуется с помощью вспомогательного глагола to be и смыслового глагола
в третьей форме. На месте подлежащего в утвердительных предложениях будет стоять человек
или предмет, над которым будет производиться действие.
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Утвердительная форма

 

Present Simple – регулярное действие, констатация факта
Формула – am/is/are + 3-я форма глагола
Thousands of dollars are spent on coffee in America every day. – Тысячи долларов тра-

тятся на кофе в Америке каждый день.

Past Simple – завершенное действие в прошлом
Формула – was/were + 3-я форма глагола
The radio was invented 150 years ago. – Радио изобрели 150 лет назад.

Future Simple – действие произойдет в будущем
Формула – will be + 3-я форма глагола
The letter will be sent tomorrow. – Письмо отправят завтра.

Present Continuous – действие происходит в определенный момент в настоящем, акцент
на продолжительности действия

Формула – am/is/are + being + 3-я форма глагола
The car is being refueled now. – Машину заправляют сейчас.

Past Continuous – действие происходило в определенный момент в прошлом, акцент на
продолжительности действия

Формула – was/were + being + 3-я форма глагола
The exam was being taken yesterday morning. – Экзамен сдавали вчера утром.

Present Perfect – действие уже завершилось, акцент на результат
Формула – has/have + been + 3-я форма глагола
The flowers have already been watered. – Цветы уже полили.

Past Perfect – действие завершилось до определенного момента или другого события в
прошлом

Формула – had + been + 3-я форма глагола
The police had been called before the burglars ran away. – Полицию вызвали до того,

как воры убежали.

Future Perfect – действие будет завершено до определенного момента в будущем
Формула – will + have + been + 3-я форма глагола
The article will have been rewritten by tomorrow morning. – Статью перепишут к зав-

трашнему утру.
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Отрицательная форма

 

Для образования отрицательной формы пассивного залога частица  not ставится после
вспомогательного глагола. Если вспомогательных глаголов несколько, частица  not  ставится
после первого.

I left my camera on the bench and it was not stolen! – Я забыл камеру на лавочке, и ее
не украли!

The car has not been transported yet. – Машину еще не перевезли.
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Вопросительная форма

 

Чтобы задать вопрос в пассивном залоге, необходимо поставить вспомогательный глагол
на первое место.

Will the meeting be held next week? – Встречу проведут на следующей неделе?
Was the match canceled because of the weather? – Матч отменили из-за погоды?

Если есть необходимость указать, кем выполняется действие, в конце предложения ста-
вится предлог by + кто выполняет действие.

The book was written by an unknown author. – Книга была написана неизвестным авто-
ром.

You will never be disappointed by your loyal employees. – Ты никогда не будешь разоча-
рован своими верными сотрудниками.

Обычно в пассивном залоге вместо so употребляется very.
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Упражнения

 

Упражнение 1
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Past Indefinite Active или Past

Indefinite Passive.
1. Я рассказал. – Мне рассказали.
2. Он забыл. – Его забыли.
3. Я показал. – Мне показали.
4. Он вспомнил. – Его вспомнили.
5. Она привела. – Ее привели.
6. Мы пригласили. – Нас пригласили.
7. Мы спросили. – Нас спросили.
8. Мы поправили. – Нас поправили.
9. Мы ответили. – Нам ответили.
10. Он вылечил. – Его вылечили.
11. Мы послали. – Нас послали.
12. Он позвал. – Его позвали.
13. Она запретила. – Ей запретили.
14. Она предложила. – Ей предложили.
15. Они дали. – Им дали.
16. Я позвонила. – Мне позвонили.
17. Он помог. – Ему помогли.
18. Он посоветовал. – Ему посоветовали.

Упражнение 2
Переведите на английский, употребляя глаголы в Present, Past или Future Indefinite Passive.
1. Мне рассказали. – Мне рассказывают. – Мне расскажут.
2. Его вспомнили. – Его вспоминают. – Его вспомнят.
3. Мне показали. – Мне показывают. – Мне покажут.
4. Нас пригласили. – Нас приглашают. – Нас пригласят.
5. Ее привели. – Ее приводят. – Ее приведут.
6. Нас поправили. – Нас поправляют. – Нас поправят.
7. Нас спросили. – Нас спрашивают. – Нас спросят.
8. Его позвали. – Его зовут. – Его позовут.
9. Нам ответили. – Нам отвечают. – Нам ответят.
10. Нас послали. – Нас посылают. – Нас пошлют.
11. Им дали. – Им дают. – Им дадут.
12. Ему помогли. – Ему помогают. – Ему помогут.
13. Ему посоветовали. – Ему советуют. – Ему посоветуют.
14. Его забыли. – Его забывают. – Его забудут

Упражнение 3
Раскройте скобки, употребляя глаголы в Present, Past или Future Indefinite Passive.
1. Bread (to eat) every day. 2. This bone (to give) to my dog tomorrow. 3. The letter (to

receive) yesterday. 4. We (to invite) to a concert last Saturday. 5. Nick (to send) to Toronto next
week. 6. Lost time never (to find) again. 7. I (to ask) at the lesson yesterday. 8. Rome (not to build)
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in a day. 9. I (to give) a very interesting book at the library last Friday. 10. My question (to answer)
two days ago.

Упражнение 4
Раскройте скобки, употребляя глаголы в Present, Past или Future Indefinite Passive.
1. Not many houses (to build) in our town every year. 2. Hockey (to play) in winter. 3. This

work (to do) tomorrow. 4. Mushrooms (to gather) in autumn. 5. This text (to translate) at the last
lesson. 6. Thousands of houses (to destroy) during the Great Fire of London. 7. These trees (to
plant) last autumn. 8. His new book (to finish) next year. 9. A lot of interesting games always (to
play) at our PT lessons. 10. Flowers (to sell) in shops and in the streets.

Упражнение 5
Раскройте скобки, выбирая требующуюся форму глагола.
1. At the station they will (meet, be met) by a man from the travel bureau. 2. She will (meet,

be met) them in the hall upstairs. 3. The porter will (bring, be brought) your luggage to your room.
4. Your luggage will (bring, be brought) up in the lift. 5. You may (leave, be left) your hat and coat
in the cloakroom downstairs. 6. They can (leave, be left) the key with the clerk downstairs. 7. From
the station they will (take, be taken) straight to the hotel. 8. Tomorrow he will (take, be taken)
them to the Art Gallery.

Упражнение 6
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Present Indefinite Active или Present

Indefinite Passive.
1. Я всегда хвалю моих друзей. 2. Я часто посылаю друзьям письма по электронной почте.

3. Где хранят старые письма? 4. Меня всегда хвалят дома. 5. Меня часто посылают в команди-
ровку за границу. 6. Почему эти правила всегда забывают? 7. Каждую субботу папа показывает
дедушке мои оценки. 8. Меня часто приглашают в кино. 9. Почему вы всегда забываете эти
правила? 10. Каждую субботу папе показывают мои оценки. 11. Моей сестре часто помогают
в школе. 12. Где живут ваши друзья? 13. Мы часто вспоминаем вас.

Упражнение 7
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Present Indefinite Active или Present

Indefinite Passive.
1. Я иногда забываю взять проездную карточку. 2. Где покупают хлеб? 3. Нас часто вспо-

минают в деревне. 4. Я не пишу много писем. 5. Когда задают вопросы? 6. Мне дают сок каждое
утро. 7. Книги А. Кристи читают с большим интересом. 8. Каждое утро я даю кошке молоко. 9.
Собаки любят кости. 10. Он каждый день рассказывает нам что-нибудь интересное. 11. Собак
любят во многих семьях. 12. Ему каждый день рассказывают что-нибудь интересное. 13. Когда
в вашей семье пьют чай?

Упражнение 8
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Past Indefinite Active или Past

Indefinite Passive.
1. Я посоветовал (моему) другу заниматься в спортклубе. 2. Вчера нам задавали много

вопросов на уроке. 3. Когда разбили чашку? 4. Мне посоветовали заниматься в спортклубе.
5. Я ответил на все вопросы. 6. Когда ты разбил чашку? 7. Я показал доктору (мои) зубы. 8.
Учитель поставил мне хорошую оценку. 9. Что ему обещали? 10. Меня показали доктору. 11.
Дома меня похвалили. 12. Когда починили машину? 13. Я дал своей собаке кусок сахара. 14.
Эти письма принесли утром.
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Упражнение 9
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Past Indefinite Active или Past

Indefinite Passive.
1. Когда исправили ошибку? 2. Мне дали на обед суп. 3. Мой велосипед купили в про-

шлом году. 4. Где вы родились? 5. Вчера я попросил учителя помочь мне. 6. Эти орехи съели
вчера. 7. Вчера меня попросили помочь однокласснику. 8. Где вы учили английскому языку?
9. Где вы купили эту книгу? 10. Кто обучал вас английскому? 11. Прошлым летом я научил
сестру плавать. 12. Где купили эту книгу? 13. Прошлым летом меня научили плавать. 14. Когда
сварили обед?

Упражнение 10
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Future Indefinite Active или Future

Indefinite Passive.
1. Завтра я принесу новый фильм. 2. Билеты принесут завтра. 3. Как будут делать эту

работу? 4. Завтра принесут новый фильм. 5. Диктант будут писать в следующий вторник. 6.
Когда возвратят этот словарь? 7. Мой друг поможет мне с математикой. 8. Маму попросят не
беспокоиться. 9. Моему другу помогут с немецким. 10. Маме дадут чашечку кофе. 11. Мы
купим мороженое.

Упражнение 11
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Future Indefinite Active или Future

Indefinite Passive.
1. Мама поблагодарит доктора. 2. Новые коньки купят завтра. 3. Деньги будут отправлены

сейчас же. 4. Миша попросит меня помочь ему. 5. Ковер повесят на стену. 6. Мишу попросят
рассказать о своем путешествии. 7. Книги положат на полку. 8. Доктор попросит меня открыть
рот. 9. Когда пошлют письмо? 10. Доктора попросят вылечить меня. 11. Когда проверят кон-
трольную работу?

Сравните:
The doctor was sent. – Доктора послали.
The doctor was sent for. – За доктором послали.

Запомните:
Не was talked about.
Не was sent for.
Не was waited for.
Не was looked at.
Не was listened to.
Не was laughed at.
Тhе house wasn’t lived in.
The bed wasn’t slept in.

Упражнение 12
Передайте следующие предложения в Passive Voice, обращая внимание на место предлога.
We speak very highly of her. – She is very highly spoken of.
1. The senior students laughed at the freshman. 2. The neighbour asked for the telegram. 3. The

group spoke to the headmistress yesterday. 4. Everybody listened to the lecturer with great attention.
5. These young mothers looked after their babies with great care. 6. They often talk about the weather.
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7. Nobody lived in that old house. 8. They sent for Jim and told him to prepare a report on that
subject. 9. We thought about our friend all the time. 10. The doctor will operate on him in a week. 11.
The teacher sent for the pupil’s parents. 12. They looked for the newspaper everywhere. 13. Nobody
slept in the bed.

Упражнение 13
Переведите на английский язык, употребляя глаголы в Present, Past или Future Indefinite

Passive.
1. Ее часто посылают на почту. 2. Эту книгу очень часто спрашивают. 3. В прошлом году

ее послали в Кембридж. 4. Мою идею не поняли. 5. Его пошлют в Гарвард. 6. За ней всегда
посылают. 7. За ней послали вчера. 8. За мной пошлют завтра. 9. Их всегда приглашают на
день рождения Ани. 10. Летом Колю отвезут на дачу. 11. Об этом неинтересном фильме много
не говорили. 12. В музее нам показали много прекрасных картин.

Упражнение 14
Поставьте выделенные глаголы в Passive Voice, внеся необходимые изменения в предло-

жения.
1. She took a long time to write the composition, but at last she wrote it. 2. Don’t put the cup

there: somebody will break it. 3. Why weren’t you at the birthday party? – They didn’t invite me.
4. We had some difficulties, but all the same we finished the work on time. 5. We will leave you
behind if you are not quick. 6. I  spent  all my money on books last month. 7. I don’t think we
will do all this work today: there is too much of it. 8. It’s a very funny thing that when I start doing
this, somebody always stops me. 9. Don’t leave these sweets on the table: somebody will eat them.
10. She really broke her mother’s heart when she left home. 11. The bees attacked the bear when
it tried to take their honey.

Запомните:
It must be done. – Это нужно сделать.
It can be done. – Это можно сделать.

Упражнение 15
Передайте следующие предложения в Passive Voice.
Mother waters the houseplants in the evening.  –  The houseplants are watered in the

evening (by Mother).
1. Irene’s husband brought her some beautiful shells from the south. 2. You must take the box

to the station. 3. I bought potatoes yesterday. 4. She showed him the way to the metro station. 5. They
teach three foreign languages at this school. 6. The children have scattered about a lot of things. 7.
One of my friends took me to the cinema last week. 8. They looked for the girl everywhere. 9. The
explorers gave the newspaper reporters a long interview. 10. You can cross the river on a raft. 11. We
will bring the books tomorrow. 12. He will introduce me to his friends. 13. We received this letter
after his departure. 14. Our father has put all the books in the bookcase.

Упражнение 16
Передайте следующие предложения в Passive Voice.
1. We will finish this work on time. 2. They did not listen to the boy. 3. Mr. Wilson will teach

you English. 4. The workers can finish the building of the house very soon. 5. They are repairing
the clock now. 6. They are building a bridge over the river. 7. Have dogs ever attacked you? 8. Snow
will cover the fields in winter. 9. They built this house in 2001. 10. She looks after the patients well.
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11. The doctor ordered me a month’s rest from studying. 12. You must pay your debts the day after
tomorrow. 13. They sell milk in this shop. 14. I haven’t yet translated the article.

Упражнение 17
Передайте следующие предложения в Passive Voice.
1. Bees gather honey from flowers. 2. They will hand in the homework tomorrow. 3. They were

selling new children’s books in that shop when I entered it yesterday. 4. They asked for our address.
5. Tom gave Nick a book for his birthday. 6. You must do three of these exercises tomorrow. 7.
I have translated the whole text. 8. We were looking at the man with great surprise. 9. The storm
drove the ship against a rock. 10. I don’t think we will finish all the preparations today. 11. A large
group of young people joined us on our way to the station. 12. My father looked through these papers
this morning. 13. Our mother tells us stories every evening. 14. You can find the book you need in
any library.
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